

夏休みの間に、ドイツ、フィンランド及びイギリスの消防組織を中心としてボランティア消防（日本で言えば消防団）を中心として見て回った。あらかじめある程度の知識は仕入れて行つたつもりだが、実際に現地で見た限り聞いたりすると、日本やアジアの消防組織を見慣れた目には新鮮な驚きの連続だった。

「消防とボランティア」と言っても、三つの国それぞれお国なりがある。他のヨーロッパ諸国も同様に様々だろう。とても一言で「ヨーロッパでは」とくくれない。どういふわけで、とりあえず、三国のそれぞれの事情を2回に分けて報告したい。

【日本のボランティア消防】ヨーロッパの消防を見た驚いためには、日本がどうなっているか知っている必要がある。



目からうろこ …ヨーロッパの消防とボランティア（1）

とても人口3万5千人の市の消防署とは思えない。東京消防庁の各消防署も頗負けだ。聞いてみると、大型車両や特殊車両の数や品揃えは、アウトバーンが近いので高速道路での大規模な特殊災害を想定して模擬地震時の活躍などが期待されている。

日本では、ちょっと考へられない形態だ。あっても夜間や休日でも、職場や自宅から駆けつけて出動するの

は、日本と同様だ。また、消防署の敷地内に8戸分の共同住宅がある。入居者は専従職員と

専従職員は月曜から金曜までの朝7時から夕方5時までの勤務で、夜間は無給のボランティア職員が100%運用を任されている。我々を

相場より割安な家賃を設定し、緊急時の迅速な

訓練内容は、火災対応が中心だ。

日本では、消防団員の訓練は、専ら各消防団の訓練、研修は、主として各県の消防学校（常備消防職員を教育、訓練するため、各県に最低一校設置されている）も頗負けの規模と施設内容を持つている。

休日にはボランティアとして、無給でボランティアを教育したり指導したりしている。

ノイ・イーゼンベルグ

消防署でも同じような人

がいたが、本当に頭が下

がら運営している感

覚に近い。

専従職員は月曜から金

曜までの朝7時から夕方

に8戸分の共同住宅があ

る。入居者は専従職員と

ボランティア職員など

がいたが、本当に頭が下